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HUB
Cotado para assumir ministério, senador quer
proibir priva�zação de estatais no período de
transição de governos 

REGIÃO NORDESTE
Hugo Figueiredo é o novo presidente do
Porto do Pecém

Alunos do curso de Comércio Exterior da
Facape visitam Porto de Salvador

Prefeito cobra agilidade nas obras de
ampliação do aeroporto de Ilhéus  
REGIÃO SUL
ANTT diz que monitora situação das 
rodovias em período crí�co de chuvas

Acesso aos portos de Paranaguá e Antonina
está interditado

NACIONAL
ANTT realiza audiência pública sobre nova
concessão da BR-262/MG dia 1º

CCJ adia votação da PEC que permite
reinves�mento no setor de Infraestrutura

TECNOLOGIA
Wilson Sons investe em startup que monitora 
profundidade de portos em tempo real

 
 

Divulgação/

Prefeitura de Guaruva

Estratégicas para o desenvolvimento da região de Ilhéus (BA), as 

obras de ampliação e melhoria do Aeroporto Jorge Amado, 

localizado na cidade, começaram em 2019, sendo feitas pela 

concessionária Socicam. A expecta�va era que fossem concluídas 

no final do ano seguinte, mas até o momento não foram entregues. 

Na úl�ma semana, em reunião na sede da Agência Estadual de 

Regulação de Serviços Públicos de Energia, Transportes e 

Comunicações da Bahia (Agerba), em Salvador, o prefeito Mário 

Alexandre (PSD) cobrou agilidade no serviço.

Junto a seu pedido, o prefeito destacou que o projeto irá expandir a 

área do terminal de passageiros dos atuais 3.400 m² para mais de 

4.500 m², além de reformar o estacionamento, revitalizar a área 

comercial do aeroporto e construir um novo prédio, que será 

des�nado à área administra�va à seção contra incêndio (SCI). Como 

resultado, a capacidade de atendimento anual do aeroporto passará 

de 556 mil pessoas para 1,2 milhão, mais do que o dobro. Para Mário 

Alexandre, o terminal aéreo é uma relevante porta de entrada da 

cidade. Atualmente é a terceira maior instalação aeroportuária do 

estado, atrás apenas da de Salvador e a de Porto Seguro.

Conforme reportagem publicada na edição desta quarta-feira do 

BE News, o chefe do Execu�vo afirmou que “o verão se aproxima 

e o aeroporto tem papel fundamental para atrair mais turistas, que 

visitam Ilhéus a fim de cur�r as nossas belíssimas praias e conhecer 

as riquezas culturais e históricas da nossa cidade”, disse Alexandre.

Segundo a concessionária Socicam, o atraso nas obras se deve ao 

fato de elas ocorrerem em paralelo às operações aeroviárias. A 

empresa admite que houve uma redução das frentes de trabalho 

neste final de ano, devido ao maior movimento do terminal, mas 

pretende retomar o ritmo “o mais breve possível”. 

Tais jus�fica�vas, porém, não esclarecem o mo�vo de uma obra 

prevista para ser concluída em cerca de um ano, no final de 2020, 

estar atrasada em dois anos. Ou seja, sua duração já chega ao triplo 

do esperado. Mesmo a ocorrência da pandemia não explica totalmente 

tamanho atraso. Esclarecimentos devem ser dados. E a concessionária 

deve retomar o ritmo das obras o mais rápido possível.

O turismo é uma das mais importantes ferramentas de 

desenvolvimento da economia brasileira e não se pode abrir mão 

de tal fator. Ainda mais nesse momento de recuperação, toda 

ajuda deve ser dada. As obras do aeroporto têm de ser agilizadas 

e concluídas o quanto antes, como previsto e prome�do.

5 Ligação entre os estados do Paraná e Santa
Catarina segue bloqueada ao tráfego
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Priva�zação 1

Integrante do grupo de 

trabalho de Infraestrutura da 

equipe de transição e cotado 

para assumir o Ministério da 

Infraestrutura no Governo 

Lula, o senador Alexandre 

Silveira (PSD-MG) protocolou, 

no Senado, a Proposta de 

Emenda à Cons�tuição (PEC) 

30/2022. O texto prevê que 

governos derrotados em eleições 

fiquem proibidos de priva�zarem 

estatais durante o período de 

transição para a próxima gestão.

Priva�zação 2

Em sua conta em uma rede 

social, Silveira destacou que 

“é completamente inadequado 

que nos úl�mos dois ou três 

meses de um governo 

derrotado democra�camente, 

no apagar das luzes, se tome 

decisões tão importantes para 

a nossa sociedade e que podem 

impactar o plano de governo 

da nova gestão. A avaliação 

dos processos deve ser do 

novo governo, e não de quem 

não terá mais gestão sobre eles”. 

Priva�zação 3

Atualmente, o Ministério da 

Infraestrutura trabalha na 

desesta�zação da administração 

de três portos: Santos (SP), o 

mais importante do Brasil; 

Itajaí (SC); e São Sebas�ão 

(SP). E planejava leiloá-los 

ainda este ano. Um dos mais 

adiantados, o processo do 

complexo san�sta ainda aguarda 

aval do Tribunal de Contas da 

União (TCU). E, segundo 

especialistas, não conseguirá 

ficar pronto para ser licitado 

em 2022, no governo do 

presidente Jair Bolsonaro.

Equi�es Day 1

As perspec�vas dos setores 

portuário e logís�co para a 

economia do Brasil e a 

importância desses segmentos 

para o desenvolvimento do 

País serão deba�das nesta 

quarta-feira, às 15 horas, no 

Port & Mari�me Equi�es Day 

Brazil 2022. O evento reunirá 

execu�vos de empresas de 

destaque nesses mercados. 

Vão par�cipar o CEO e o CFO 

da Hidrovias do Brasil, Fabio 

Sche�no e Ricardo Pereira, 

respec�vamente; o diretor-

presidente e o diretor 

econômico-financeiro e de 

Relações com Inves�dores da 

Santos Brasil, Antonio Carlos 

Sepúlveda e Daniel Pedreira 

Dorea; e o CEO e a CFO da 

Wilson Sons, Fernando Salek 

e Fabrícia Souza. A mediação 

será feita pelo diretor de 

Redação do portal e do jornal 

BE News, Leopoldo Figueiredo.

 

Equi�es Day 2

O debate será realizado no 

auditório do Cubo Itaú, em 

São Paulo (SP). Mas será 

transmi�do pelo portal BE News 

(www.portalbenews.com.br) 

e pelo site do MZ Group 

(portal.mzgroup.com).

 

Hugo Figueiredo é o novo
presidente do Porto do Pecém
Engenheiro tem perfil técnico e foi confirmado em assembleia geral realizada na manhã de ontem 

REGIÃO NORDESTE

Divulgação

O engenheiro Hugo Figueiredo 

é o novo presidente do Com-

plexo Industrial e Portuário do 

Pecém (CIPP S.A), no Ceará. A 

aprovação do nome ocorreu na 

manhã de ontem (29), durante 

assembleia geral da compa-

nhia. Ele assume em 8 de de-

zembro e subs�tui Danilo Ser-

pa, que estava no comando 

desde 2015. 

 Até então, Hugo presidia a 

Companhia de Gás do Ceará 

(Cegás). Com perfil técnico, Fi-

gueiredo foi indicado formal-

mente pela atual governadora 

Izolda Cela (sem par�do), mas, a 

sua nomeação foi definida após 

diálogo com o governador elei-

to Elmano de Freitas (PT). 

 Figueiredo é próximo tam-

bém do ex-governador do es-

tado e senador eleito Camilo 

Santana (PT), de quem já foi 

secretário de Planejamento no 

mandato de 2015 e 2017. 

 Hugo é professor da Uni-

versidade Federal do Ceará 

(UFC), doutor em Economia, 

mestre em Administração de 

Empresas pelo Rensselaer Po-

lytechnic Ins�tute (EUA) e 

graduado em Engenharia pelo 

Ins�tuto Tecnológico de Ae-

ronáu�ca (ITA).

 O novo comando do Cipp 

S/A já era alvo de especulações 

há alguns dias. A indicação 

execu�va comercial, adminis-

tradora Duna Uribe; o diretor-

execu�vo financeiro, o admi-

nistrador Shoaib Naqshbandi; o 

diretor-execu�vo de opera-

ções, engenheiro civil Waldir 

Sampaio e o diretor-execu�vo 

de engenharia, engenheiro civil 

Fábio Abreu.

 O CIPP S/A informou ain-

da que os atuais e novos exe-

cu�vos passarão por um perío-

do de transição técnica para a 

plena manutenção do planeja-

mento estratégico geral e das ne-

gociações em curso na empresa.

 “Reafirmamos o compro-

misso com nossos colaborado-

res e clientes para assim se-

guirmos contribuindo a�va-

Hugo Figueiredo é professor da 
Universidade Federal do Ceará (UFC), 
doutor em Economia, mestre em 
Administração de Empresas pelo 
Rensselaer Polytechnic Ins�tute (EUA) 
e graduado em Engenharia pelo 
Ins�tuto Tecnológico de Aeronáu�ca (ITA)

mente com o desenvolvimento 

econômico e social do Estado 

do Ceará”, diz um trecho da 

nota da Autoridade Portuária 

enviada à Imprensa. 

 O Porto do Pecém, atu-

almente, é o principal a�vo 

para o desenvolvimento do 

Ceará, sobretudo pelos proje-

tos vindouros que envolvem a 

produção de energias renová-

veis e o início das operações do 

hub de hidrogênio verde (H2V).  

Lançado em fevereiro de 2021, 

o hub de H2V pretende trans-

formar o território cearense em 

um grande fornecedor global 

deste �po de combus�vel, ge-

rando empregos, renda e con-

tribuindo para o processo de 

descarbonização do planeta 

até 2050, obje�vo em comum 

es�pulado por países do mun-

do todo. A ideia é u�lizar ener-

gia limpa em operações de 

grande porte, subs�tuindo 

principalmente o carvão. 

 Desde então, já foram 

assinados 24 Memorandos de 

Entendimento com empresas 

que pretendem produzir hi-

drogênio verde e seus deriva-

dos no Complexo do Pecém.

Somente com a Fortescue, um 

dos projetos mais adiantados, o 

inves�mento chega a US$6 

bilhões de dólares e 2.500 

novos postos de trabalho. 

parte do sócio majoritário, no 

caso o Estado do Ceará, porém 

o Porto de Roterdã, sócio ho-

landês (joint venture), par�ci-

pou de todo o processo e aca-

tou a decisão. 

Nova diretoria

O Conselho de Administração 

elegeu ainda a sua nova direto-

ria sênior, que tomará posse 

também no dia 8. Entre os 

eleitos, estão a diretora vice-

presidente financeira, advoga-

da Rebeca Oliveira e o diretor-

vice-presidente operacional, 

engenheiro de computação 

Fábio Grandchamp.

 Para a Diretoria Execu�va, 

foram reconduzidos a diretora-

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

Intenção é ampliar percepção de logís�ca dos futuros profissionais     

Alunos do curso de Comércio 

Exterior, da Faculdade de Petro-

lina (Facape/PE), realizaram, na 

semana passada, uma visita ao 

Porto de Salvador (BA). Além de 

conhecerem toda a logís�ca do 

terminal de contêineres do com-

plexo, o passeio oportuniza aos 

futuros profissionais uma me-

lhor percepção do setor.  

 A visita foi guiada pela coor-

denadora do curso, Michela 

Mota, com a proposta de apro-

ximar os alunos da a�vidade 

prá�ca, associando a experiên-

cia ao conteúdo visto em sala de 

aula e contribuindo, assim, para 

comercialização, “porém é tão 

importante quanto todo o pro-

cesso da comercialização inter-

nacional em si. Hoje, temos uma 

visão geral referente a esses 

processos para ser aplicada na 

prá�ca”, ressaltou a estudante.

 

Projeto Portas Abertas

O Porto de Salvador retomou, 

em setembro, o projeto Portas 

Abertas, que permite visitas 

técnicas guiadas para estudan-

tes de cursos técnicos e superio-

res de todo o Brasil. 

 Na ocasião, os estudantes 

têm a oportunidade de conhe-

cer todo o processo de funcio-

namento do terminal, que rece-

be anualmente cerca de 470 

navios, movimentando cargas 

que abastecem a indústria, o 

comércio varejista e a produção 

Alunos do curso de Comércio Exterior
da Facape visitam Porto de Salvador  

a formação acadêmica.

 O roteiro incluiu uma visita 

ao terminal da empresa Wilson 

Sons, maior operador integrado 

de logís�ca portuária e marí�ma 

do mercado brasileiro.

 A estudante do 4° período 

de Comércio Exterior, Marcelina 

Carvalho, disse que a experiên-

cia possibilitou uma visão geral 

referente aos processos de ex-

portação e importação.

 “Essa visita foi de extrema 

importância para o desenvolvi-

mento de conhecimentos teóri-

cos que são aplicados ao longo 

do curso envolvendo os sistemas 

portuários, processos de arma-

zenagem, legislações, operação, 

e conhecimentos gerais de ex-

portação e importação”, explicou. 

 Para ela, o porto é uma pe-

quena parte para o processo de 

agropecuária, entre outros setores. 

 O agendamento deve ser 

feito por um representante da 

ins�tuição de ensino, através do 

e-mail rh.tcsv@wilsonsons. 

com.br. 

 Segundo o setor de opera-

ções do Tecon Salvador, ao 

conhecer os processos que ocor-

rem para o atendimento aos 

navios, os estudantes interagem 

com os profissionais de áreas 

que vão da administração, logís-

�ca à engenharia mecânica, e, 

também, profissionais como o 

Planner, que precisam de capa-

citação específica e habilidade 

para gerir com segurança e agili-

dade o plano de carga e descar-

ga, coordenar as equipes de 

pá�o e das máquinas para cada 

navio, assegurando eficiência e 

melhor produ�vidade. 

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL
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Cronograma inicial da concessionária apontava a conclusão dos serviços até o fim de 2020

O prefeito da cidade baiana de 

Ilhéus, Mário Alexandre, co-

brou agilidade nas obras de 

melhoria e ampliação do Aero-

porto Jorge Amado. Iniciadas 

em 2019, a conclusão dos tra-

balhos estava prevista para o 

fim de 2020, mas não foram 

entregues ainda.  

 O pedido foi feito no úl�-

mo dia 22, enquanto Mário 

cumpria agenda administra�va 

em Salvador, par�cipando de 

uma audiência na sede da Agên-

cia Estadual de Regulação de 

Serviços Públicos de Energia, 

Transportes e Comunicações 

da Bahia (AGERBA). Ele estava 

acompanhado do procurador-

geral do município, Jefferson 

Domingues. 

aéreas, “cabe esclarecer que 

houve apenas redução das 

frentes de trabalho, priorizan-

do a operação mais intensa 

neste final de ano. O ritmo das 

obras será retomado o mais 

breve possível”, disse em nota. 

  A concessionária pediu 

desculpas por eventuais trans-

tornos e informou que o crono-

grama está passando por reali-

nhamento junto ao poder con-

cedente, sem especificar nova 

data.

 As reformulações contem-

plam a ampliação da área do 

terminal de passageiros dos 

atuais 3.400 m² para mais de 

4.500 m²; reforma do estacio-

namento; revitalização da área 

comercial do aeroporto com o 

aumento das áreas locáveis; e 

construção de um novo prédio 

para abrigar a área administra-

�va do terminal e a Seção Con-

tra Incêndio (SCI). 

 O terminal maior proporci-

onará a elevação da capacidade 

de atendimento de passageiros 

para 1,2 milhão por ano, mais 

que o dobro do volume anual 

recebido hoje, que é de pouco 

mais de 556 mil pessoas.

 Ques�onada, a concessio-

nária do aeroporto de Ilhéus 

informou que as obras de am-

pliação e modernização do ter-

minal estão sendo realizadas de 

forma ininterrupta, mas como 

as a�vidades acontecem de 

forma simultânea às operações 

As obras no Aeroporto Jorge Amado 
iniciaram em dezembro de 2019 e eram 

para ter sido entregues em 12 meses 

    

 O Aeroporto Jorge Amado 

é o terceiro maior em movi-

mentação total de passageiros 

no estado, ficando atrás de 

Salvador e Porto Seguro.  

 Até 2017, o equipamento 

era administrado pela Infraero, 

quando o Governo do Estado 

assumiu e terceirizou para a 

Socicam em 2018. 

 No encontro, o gestor se 

reuniu com o diretor-execu�vo 

do órgão, Carlos Henrique Mar-

�ns, e destacou a importância 

da obra para o fortalecimento 

do turismo de Ilhéus, ressaltan-

do que o terminal aéreo é uma 

relevante porta de entrada da 

cidade.

 “O verão se aproxima e o 

aeroporto tem papel funda-

mental para atrair mais turistas, 

que visitam Ilhéus a fim de 

cur�r as nossas belíssimas pra-

ias e conhecer as riquezas cul-

turais e históricas da nossa 

cidade”, disse Alexandre.

 Administrado pela con-

cessionária Socicam desde o 

final de 2018, as obras no 

Aeroporto Jorge Amado foram 

iniciadas em dezembro de 

2019 e a previsão inicial era 

que fossem concluídas em 12 

meses. Porém, o cronograma 

está atrasado e sem nova pre-

visão divulgada. 

Divulgação/Infraero

                                                            
  

                      
  

Prefeito cobra agilidade nas obras de
 ampliação do aeroporto de Ilhéus 

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

QUARTA-FEIRA, 30 DE NOVEMBRO DE 2022



5

REGIÃO SUL

QUARTA-FEIRA, 30 DE NOVEMBRO DE 2022

Deslizamento de terra na BR-376/PR, na altura de Guaratuba (PR), arrastou seis caminhões e
15 automóveis para fora da pista; duas pessoas morreram e as buscas por desaparecidos con�nuam 

O bloqueio na ligação entre os 

estados do Paraná e Santa 

Catarina, na BR-376/PR e BR-

101/SC, segue sem previsão 

de liberação. A interdição é por 

causa do deslizamento de 

encosta no km 668,7, da BR-

376, em Guaratuba, no litoral 

paranaense, que ocorreu na 

noite de segunda-feira (28). 

Seis caminhões e 15 automó-

veis foram arrastados para fora 

da pista, duas pessoas morre-

ram e outras seis ficaram feri-

das. Equipes de resgate do 

Corpo de Bombeiros con�nu-

am com as buscas aos desapa-

recidos.  

 Em nota, a Arteris Litoral 

Sul, concessionária das duas 

rodovias, informou que o desli-

normal interrompida tem apro-

ximadamente 70 km).

Orientação para o trânsito

Os bloqueios ocorrem na praça 

de pedágio de São José dos 

Pinhais-PR, km 635 da BR-

po de Bombeiros, Defesa Civil e 

Polícia Rodoviária Federal, 

atuam no trecho a�ngido.

 A rota alterna�va indicada 

é via BR-116 (Curi�ba/PR) e 

BR-470 (Navegantes/SC) — 

com 500 km de extensão (a rota 

O deslizamento de encosta ocorreu no km 668,7, da BR-376, em 
Guaratuba, no litoral paranaense, por volta das 19h15 de segunda-feira (28)

    

zamento de terra ocorreu na 

margem da pista sul — e se es-

tendeu para a pista norte — 

a�ngindo 21 veículos que 

transitavam pelo local. Equipes 

de emergência do Paraná e de 

Santa Catarina, incluindo Cor-

Divulgação/Prefeitura de Guaruva

                                                            
  

                      
  

Ligação entre os estados do Paraná e
Santa Catarina segue bloqueada ao tráfego 

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

Em nota, a agência informa que acompanha os trabalhos das concessionárias
a fim de garan�r a segurança dos usuários e a fluidez das vias

A Agência Nacional de Trans-

portes Terrestres (ANTT) infor-

mou, em nota, que está acom-

panhando e monitorando a 

ANTT enviou prontamente uma 

equipe ao local do acidente para 

acompanhar o apoio da Arteris 

Litoral Sul, garan�ndo os direi-

tos dos usuários”.

 Ainda de acordo com a 

nota, a agência se solidarizou 

com a família da ví�ma encon-

trada morta no deslizamento de 

ontem, que foi confirmada pela 

    
situação das rodovias neste 

período crí�co de chuvas. 

Segundo a autarquia, “equipes 

de fiscalização da agência estão 

em alerta e apoiando o trabalho 

das concessionárias”

 O texto confirma que o 

caso mais grave está na BR-

376/PR, administrada pela con-

cessionária Arteris Litoral Sul. “A 

Cláudio Neves/Portos do Paraná

                                                            
  

                      
  

ANTT diz que monitora situação das 
rodovias em período crí�co de chuvas

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA

BR-376/PR – interdição no 
km 635 sul – sem retenção no 
momento: opções de retorno 
no km 617, 619, 625 e 633

BR-376/PR – Interdição no 

km 662 sul – sem retenção no 

momento: opções de retorno 

no km 644, 648 e 654.

BR-101/SC – Interdição no 

km 1 norte – há retenção de 

01 km no local: opções de 

retorno no km 27, 25, 20, 14, 

10, 6 e 1,8.

376/PR, na unidade operacio-

nal da PRF em Tijucas do Sul 

(km 662) e na praça de pedágio 

de Garuva, no km 1,3 da BR-

101/SC. Não há previsão de 

liberação.

Quedas de barreira na BR-277, 

principal via de acesso aos por-

tos de Paranaguá e Antonina, 

no Paraná, provocaram a inter-

dição total da pista no sen�do 

litoral, ontem. O bloqueio está 

no km 60, na altura da praça de 

pedágio, em São José dos Pi-

nhais, ainda sem previsão de 

liberação. As informações são 

da Portos do Paraná. 

 Segundo nota da Autori-

dade Portuária, além do km 42, 

interditado por deslizamentos 

de pedras desde outubro, no-

vos desmoronamentos ocorre-

ram nos quilômetros 40 e 41. A 

Polícia Rodoviária Federal 

(PRF) informou que o tráfego 

está sendo orientado a retor-

 Houve deslizamentos de 

terra e bloqueio na BR 116, que 

liga Curi�ba a São Paulo (SP). As 

interdições estão em Campina 

Grande do Sul (PR), nos km 51 

(parcial sen�do SP) e km 58 

(total, sen�do Curi�ba).

Ferrovia Curi�ba-Paranaguá

A ferrovia que liga Curi�ba a 

Paranaguá, administrada pela 

Rumo, foi interditada na altura 

da Serra do Mar, devido à que-

das de barreiras e alagamento 

dos trilhos. A empresa aguarda 

o nível de água baixar, para libe-

rar a via.

Condições meteorológicas

As interdições das vias e que-

das de barreiras nas estradas do 

Segundo a ANTT, a situação mais crí�ca
está na BR-376/PR onde houve um 

deslizamento de terra interditando os dois 
sen�dos da rodovia em Guaratuba (PR)

    

nar no sen�do Curi�ba. Na 

subida, sen�do a capital para-

naense, o fluxo segue em ape-

nas uma faixa.

 De acordo com a Diretoria 

de Operações, as operações 

portuárias seguem normal-

mente. O reflexo das interdi-

ções está na recepção da carga 

pelas vias de acesso.

 Cerca de 400 caminhões 

eram esperados, ontem, no 

Pá�o de Triagem, para descar-

ga de granéis sólidos vegetais 

de exportação

Outras interdições

A Estrada da Graciosa (PR-

410), geralmente u�lizada 

como alterna�va aos carros de 

passeio, no trajeto entre Curi�-

ba e o litoral do Paraná, foi to-

talmente interditada devido à 

queda de barreira no km 8 

(+100 metros). 

                            

    

                              

                      
  

Acesso aos portos de Paranaguá e Antonina está interditado 
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litoral paranaense são conse-

quências do grande volume de 

chuvas registrado na região.

 Segundo o registro da Esta-

ção Meteorológica da Portos do 

Paraná, as chuvas seguem in-

tensas desde o úl�mo sábado 

(26), quando choveu 24.9 mm. 

De domingo (27) até ontem 

(29), às 11h, o acúmulo de chuva 

subiu para 139.5 mm acumula-

dos, sendo 80.7 mm registrados 

na segunda-feira (28)

 De acordo com o Sistema 

de Tecnologia e Monitoramen-

to Ambiental do Paraná (Sime-

par), o risco de alagamentos e 

deslizamentos seguem eleva-

dos entre a Serra do Mar e as 

praias devido ao acumulado de 

chuvas já registrados na Re-

gião.

Polícia Rodoviária Federal (PRF). 

“A concessionária fez o aciona-

mento imediato de órgãos de 

emergência da região, como 

Corpo de Bombeiros, Polícia 

Rodoviária Federal e Defesa 

Civil. Todas as equipes con�nu-

am atuando na ocorrência, para 

atendimento aos envolvidos”.

 A agência também alerta 

para que os motoristas não se 

desloquem para as rodovias BR-

376/PR e BR-101/SC, entre os 

municípios de Tijucas do Sul-PR, 

Guaratuba-PR e Garuva-SC. 

“Essa rota está intransitável, de-

pois que o deslizamento de en-

costa obstruiu completamente 

essa ligação rodoviária, na altura 

do km 668,7”.

Arteris recomenda 
aos condutores 
que antecipem a
manobra de retorno.
Confira as opções: 



    ANTT realiza audiência
pública sobre nova concessão

da BR-262/MG dia 1º
Nova proposta é um desmembramento do edital conjunto da BR-381-262/MG/ES

cujo leilão não ocorreu por falta de interessados em fevereiro

A Agência Nacional de Trans-

portes Terrestres (ANTT) anun-

ciou que irá fazer a audiência 

pública 12/2022, referente à 

nova concessão da BR-262/ 

MG, na próxima quinta-feira 

(1º). O evento será realizado a 

par�r das 10h, em Brasília (DF).

 O trecho entre os municí-

pios de Uberaba/MG e Be-

�m/MG tem uma extensão 

total de 438,90 km. A par�r dos 

subsídios, serão elaborados o 

edital e o contrato, o programa 

de exploração da rodovia e os 

estudos de viabilidade técnica, 

econômica e ambiental.

 Vale lembrar que essa é a 

segunda tenta�va de realizar 

uma concessão para o trecho. 

Inicialmente, a ANTT tentou 

realizar um leilão conjunto das 

rodovias BR-381 e BR-262, 

nos estados de Minas Gerais e 

Espírito Santo.

 Acontece que logo após 

finalizar todos os procedimen-

tos, os agentes da autarquia 

conversaram com o mercado e 

perceberam que a concessão 

 Conforme o modelo divul-

gado na consulta pública, a 

duplicação será de Nova Serra-

na até o entroncamento com a 

MG-170, acesso à Moema-MG. 

O projeto prevê, ainda, que a 

obra seja executada entre o quin-

to e o sexto ano da concessão. 

 Em relação ao pedágio, a 

modelagem econômico-fi-

O modelo proposto pela ANTT prevê a tarifa teto de R$ 12,893 para cada 100 km em
trechos de pista simples e de R$ 18,05 para cada 100 km em trechos de pista dupla 

regiões produ�vas de Belo 

Horizonte e também serve co-

mo porta de entrada para o 

Triângulo Mineiro. No projeto 

da nova concessão da rodovia, 

a duplicação está prevista para 

acontecer apenas entre as cida-

des de Luz e Nova Serrana, num 

trecho que compreende 44,3 

quilômetros.

Divulgação/Dnit
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não estava atra�va. Foi quan-

do em fevereiro deste ano os 

diretores decidiram por des-

membrar a concessão em duas. 

Nova concessão

O novo projeto da BR-262 

abrange o trecho entre as cida-

des de Be�m e Uberaba, em 

Minas Gerais. A rodovia liga as 

nanceira prevê a tarifa teto de 

R$ 12,893 para cada 100 quilô-

metros em trechos de pista 

simples e de R$ 18,05 para 

cada 100 quilômetros em tre-

chos de pista dupla. 

Agenda 2023-2024

A ANTT publicou, no Diário 

Oficial da União (DOU) de 

segunda-feira (28), a Agenda 

Regulatória para o próximo biê-

nio: 2023-2024. Serão cinco 

eixos temá�cos, cujos projetos 

foram definidos a par�r de pro-

postas apresentadas pelas áreas 

técnicas da agência.

 São eles: Eixo Temá�co 1: 

Projetos Regulatórios Gerais e 

Transversais; Eixo Temá�co 2: 

Infraestrutura Rodoviária Fede-

ral Concedida; Eixo Temá�co 3: 

Transporte Rodoviário de Pas-

sageiros; Eixo Temá�co 4: Trans-

porte Ferroviário de Cargas e 

Passageiros; e Eixo Temá�co 5: 

Transporte Rodoviário e Mul�-

modal de Cargas.

 Cada eixo também será 

desmembrado em até oito subi-

tens, que serão discu�dos e 

trabalhados entre os agentes 

reguladores e os interessados 

do setor. Confira os subitens no 

site da ANTT. 

Comissão volta a se reunir nesta quarta-feira (30), mas ainda não há certeza sobre aprovação da proposta
Divulgação/Senado federal

    

Autor da PEC e presidente da 
Frente Parlamentar de Logís�ca e 

Infraestrutura, o senador Wellington 
Fagundes ressaltou que a PEC nasceu 

de uma ampla discussão na Confederação 
Nacional dos Transportes (CNT)

A Comissão de Cons�tuição e 

Jus�ça e Cidadania (CCJC) da 

Câmara dos Deputados adiou 

a reunião delibera�va extraor-

dinária de ontem (29). O adia-

mento aconteceu após um 

acordo entre os coordenado-

res das bancadas para que 

seus parlamentares pudessem 

par�cipar da sessão plenária.

 A tendência é que as vota-

ções sejam retomadas nesta 

quarta-feira (30). O destaque 

das deliberações fica para a 

análise da Proposta de Emen-

da  à  Cons�tu ição (PEC) 

1/2021. O projeto determina 

que pelo menos 70% dos 

recursos ob�dos com outor-

gas onerosas de obras e servi-

ços de transportes sejam rein-

ves�dos no próprio setor. 

carentes, às quais foram prete-

ridas anteriormente, em rela-

ção a outras áreas que já �ve-

ram inves�mentos no passado 

e que agora pagam outorga à 

União”, comentou.

 Em fevereiro deste ano, a 

proposta foi aprovada em dois 

turnos no Senado (com 65 

votos a favor e 5 contrários, em 

primeiro turno, e 60 a favor e 4 

contrários em segundo turno).

 Na ocasião, o então relator, 

senador Jayme Campos (União-

MT) inseriu uma emenda que 

amplia de três para cinco anos o 

prazo de aplicação dos recursos 

provenientes das outorgas. De 

acordo com a jus�fica�va, assim 

“permite-se também ao Minis-

tério da Infraestrutura fazer uma 

equalização desses valores ao 

longo dos anos, de forma a tor-

nar o fluxo de inves�mentos 

mais constante”.

 O texto que tramita na CCJ 

está sob relatoria do deputado 

CCJ adia votação da PEC que permite
reinves�mento no setor de Infraestrutura 

Também estabelece que os 

valores sejam reinves�dos no 

setor em até três anos após o 

recebimento dos recursos.

 A PEC é de autoria do sena-

dor Wellington Fagundes (PL-

MT). Por se tratar de uma Pro-

posta de Emenda à Cons�tui-

ção, após a aprovação da CCJ, 

o texto será analisado por uma 

comissão especial quanto ao 

mérito e, se for aprovado, se-

guirá para o Plenário, onde 

precisará passar por dois tur-

nos de votação e obter o apoio 

de pelo menos três quintos em 

cada Casa.

 Ao apresentar a proposta, 

Fagundes disse que a centrali-

zação dos gastos no próprio 

setor faz com que haja um cres-

cimento uniforme das obras de 

infraestrutura no País.

 “É importante que os valo-

res da outorga possam ser cana-

lizados para outras obras de 

infraestrutura em áreas mais 

Darci de Matos (PSD-SC), que 

emi�u parecer pela aprovação 

integral da proposta. “(...) nada 

vejo no texto da proposta que 

ofenda a forma federa�va de 

Estado. De fato, são man�das as 

linhas que definem a autonomia 

dos entes federados. Portanto, 

as alterações respeitam a decla-

ração essencial”, escreveu.

 Inicialmente a proposta 

não �nha o aval do governo que 

tentou barrar a aprovação. Con-

tudo, o Execu�vo reviu a reco-

mendação e a proposta já pode-

ria ser aprovada nas duas Casas. 

Contudo, ainda não há um posi-

cionamento oficial do Grupo 

de Trabalho da equipe de tran-

sição, o que traz incertezas 

quanto à aprovação da PEC.

QUARTA-FEIRA, 30 DE NOVEMBRO DE 2022

tales@portalbenews.com.br
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Novo inves�mento par�u da companhia brasileira e de inves�dores estrangeiros 

A companhia de navegação 

brasileira Wilson Sons, junta-

mente com outros inves�dores 

estrangeiros, anunciou novo 

aporte à startup israelense 

DockTech, ajudando a alavan-

car um total de US$ 2,5 mi-

lhões que darão fôlego para 

que a empresa siga realizando 

os testes de coleta dinâmica de 

dados de profundidade em vias 

navegáveis e aprimorando a 

tecnologia que permite que 

esse monitoramento seja feito 

em tempo real. 

 A nova rodada de inves�-

mentos contou com a par�ci-

pação dos fundos de venture 

capital theDOCK (Israel) e Cul-

�va�on Capital (EUA), além de 

inves�dores individuais. Os 

recursos captados vão apoiar a 

startup no desenvolvimento 

de novas aplicações, prospec-

ção comercial, e permi�r maior 

escala ao produto em estudo. 

 Para a Wilson Sons, o apor-

te reforça o compromisso da 

empresa com a inovação e a 

sustentabilidade no mercado 

nacional. 

 Fundada pelo empreende-

dor e ex-oficial da Marinha 

Israelense Uri Yoselevich, a 

startup DockTech, por meio da 

tecnologia de gêmeos digitais 

e análise massiva de dados, de-

senvolveu uma solução que 

u�liza dados ba�métricos (me-

dição da profundidade) coleta-

dos por rebocadores e embar-

cações de apoio portuário para 

criar uma representação virtual 

do leito marinho dos portos e 

vias de navegação. 

 Isso possibilita acompa-

mos cumprindo nos-so propó-

sito”, disse. 

 Yoselevich explicou que a 

infraestrutura portuária mun-

dial ainda não possui instru-

mentos capazes de monitorar 

em tempo real a profundidade 

dos canais de navegação e aces-

so aos berços de atracação. 

 É aí que a solução que está 

sendo criada pela startup tra-

balha, ao buscar maneiras de 

fazer essa medição de forma 

dinâmica, evitando restrições 

de calado operacional. “Uma 

das maiores dores do mercado 

portuário”, afirma o CEO.

 O diretor de transforma-

ção digital da Wilson Sons, 

Eduardo Valença, ressaltou que 

o mapeamento das variações 

no leito marí�mo aumenta a 

segurança da navegação, “per-

mi�ndo a o�mização dos in-

ves�mentos em dragagem nos 

    

nhar em tempo real a profundi-

dade dos canais e entender 

como o padrão de assorea-

mento dos portos pode afetar a 

segurança da navegação e o 

transporte de cargas.

 Atualmente, a startup pos-

sui operações a�vas em cinco 

países, contabilizando 95 em-

barcações monitoradas em 35 

localidades. Além de monitorar 

os portos do Brasil, por meio da 

Divulgação/Wilson Sons

                                                            
  

                      
  

Wilson Sons investe em startup
que monitora profundidade de

portos em tempo real 

portos brasileiros”, disse. 

ACORDO 

Em dezembro do ano passado, 

a Wilson Sons e a DockTech já 

�nham assinado um acordo de 

cooperação técnica com a San-

tos Port Authority (SPA), que 

administra o Porto de Santos 

(SP). O obje�vo é o aperfeiçoa-

mento do uso da tecnologia no 

maior complexo portuário da 

América La�na. 

 O bom resultado da solução 

proposta pela startup rendeu 

novas cartas de intenção assina-

das em outros portos brasileiros, 

entre eles a Companhia Docas do 

Espírito Santo (Codesa), que admi-

nistra os portos de Vitória e Barra 

do Riacho; com o Porto do Açu 

(RJ); Portos RS, estatal que 

gerencia o Porto de Rio Grande, 

Pelotas e Porto Alegre, e com a 

Pra�cagem do Rio de Janeiro. 

STARTUP ISRAELENSE 

RECEBE APORTES 

FINANCEIROS PARA 

DAR ESCALA 

À COLETA DINÂMICA 

DE DADOS DE 

PROFUNDIDADE

E APRIMORAR 

A TECNOLOGIA 

O diretor de Transformação Digital da Wilson Sons, Eduardo
Valença, e o CEO e cofundador da DockTech, Uri Yoselevich

vanessa@portalbenews.com.br
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frota de 80 rebocadores da Wil-

son Sons, a startup opera nos 

Estados Unidos (Tampa Bay), 

Colômbia (Barranquilla), Romê-

nia (Danúbio) e Israel (Ashdod e 

Danchor).

 “Nos úl�mos meses, a Do-

ckTech obteve feedbacks posi�-

vos e muitos insumos para trazer 

o seu produto até o estágio atu-

al. Os úl�mos testes no Brasil, 

nosso maior mercado atual-

mente, e em outras partes do 

mundo, nos mostram que os 

insights gerados pela nossa tec-

nologia ajudam os portos na 

gestão diária de suas operações”, 

explicou o CEO e cofundador da 

DockTech, Uri Yoselevich.

 Para Uri, se o uso da tecno-

logia evitar custos desnecessá-

rios através de um planejamen-

to mais asser�vo das dragagens 

e permi�r que mais carga seja 

embarcada nos navios, “estare-

Dirigentes da Fundação Valenciaport, do Porto de Valência, na Espanha, foram 

recebidos pelo prefeito de Santos (SP), Rogério Santos, na tarde de ontem. 

Na reunião, o diretor de Gestão da fundação, Antônio Maicas, e o consultor do 

órgão Jonas Constante buscaram informações sobre o Parque Tecnológico da 

cidade, espaço para o desenvolvimento e a pesquisa tecnológica man�do pela 

Prefeitura, e seus projetos. Nesta quarta-feira, eles vão visitar as instalações do 

parque. A fundação é órgão do complexo marí�mo espanhol voltado à qualificação 

profissional e ao fomento de novas tecnologias. Os dois representantes estavam 

acompanhados pelo CEO do Brasil Export, Fabrício Julião - que, na semana passada, 

visitou o complexo portuário espanhol com uma comi�va com cerca de 100 pessoas, 

entre autoridades e empresários brasileiros, como parte da missão internacional do 

Brasil Export deste ano. Também par�ciparam da reunião de ontem os secretários 

municipais Fábio Ferraz (Planejamento e Inovação) e Júlio Eduardo dos Santos 

(Assuntos Portuários). Na foto ao lado (no sen�do horário): Jonas Constante, Fabrício 

Julião, Antônio Maicas, Rogério Santos, Fábio Ferraz e Júlio Eduardo dos Santos.

Representantes do Porto de Valência se reúnem com prefeito de Santos
Carlos Nogueira
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